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E5_A4_A7_E7_AE_A1_E7_c70_239649.htm 一年一度的徽商大

会，“徽商论坛”是重头戏。知名专家、学者云集于此共话

徽商。本月18日的徽商论坛上，颇耐寻味的是70多名“粤商

”在暨南大学管理学院院长李从东的带领下出席在会场。记

者采访李从东院长了解到，为寻“徽商精神”，暨南大学70

名EMBA学生的移动课堂开到了这里。而这些学生的身份清

一色的是“企业高管”。 EMBA：专注“开启华商智慧” “

时有暨大，便有商科”李从东介绍说，暨南大学在经济管理

学科方面有着悠久历史，在暨大“传承、发掘、扬弃、发展

”中华文化的精神下，管理学院更是注重“中华商业文化”

的“传承、发掘、扬弃、发展”。近年来的MBA教育

、EMBA教育便是专注于“开启华商智慧”的体现。 李从东

说，悠久的历史，鲜明特色有实力的学科使暨南大学成为当

年MBA教学试点在华南的第一批第一所学校。而近年举办

的EMBA教育(高级管理人员工商管理硕士)，则培养出更多的

企业领袖和帅才。本次来参加徽商大会的就是学院EMBA班

的70名学员。学院将移动课堂开到安徽，把徽商大会作为生

动课程，让学员系统的感受徽商精神，他的来龙去脉。 据介

绍，EMBA与MBA不同在于前者是专业学位教育的一种特殊

形式，定位有所差别。国家规定，具有本科以上学历，8年以

上工作经历(其中4年以上管理工作经历)，较大规模企业的现

职高层管理人员才可报名。在教学模式上二者也有很大不同

，MBA多采用“讲授＋案例分析＋团队讨论”的方式



，EMBA则更注重在启发的基础上，将课程与学员实际体验

结合，因此更适合正在商场实战的高层管理者。 北上办学：

“第一脚”就迈到安徽 李从东说，暨南大学有面向海外办学

的传统，但自从他05年负责管理学院后，便切合实际调整了

办学方针。经过调研、讨论，确定了工商管理学科“适度北

上”的办学方针。 “第一脚就迈到了安徽！”李从东理性而

又兴奋地对记者说。关于原因，他认为，一是学院做“华商

”文章是基础，而安徽是华商文化之一“徽商”的发祥地；

二是目前国家的经济改革政策，最新的一个热点地区就是中

部，安徽位处其中；三是有良好的合作院校安徽工商管理学

院，提供各方面的资源支撑。种种因素经纬交织在一起便勾

勒出北上安徽办学的前景。而经过与安徽工商管理学院一年

来的EMBA办学合作，事实证明首批32名EMBA学员学习效果

明显。 EMBA教育与一个省的崛起 关于中部崛起、安徽崛起

，李从东认为，安徽有区域优势， 但不能因“资源丰富”而

自满。在目前产业发生转移，经济结构调整时，处于同一经

济场中，素质、技巧、装备等才是竞争崛起的关键因素，而

这些靠的是“人才”。人才从哪里来？引进固然是一方面，

但培养留得住、用得上、用得好的人才，培养“安徽省情适

应性”的人才，才是关键。 而既懂经济、政治、文化，又通

晓国际办企业的理念、世界商业文明的企业“领袖”、“帅

才”越多，企业就会越兴盛，也就会越有助于一个省的崛起
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